



ささのこ

3月号

令和6年2月29日
世田谷区立笛原小学校
03-3428-8383
校長 大場 一輝

大切なものの —1年間、ありがとうございました。—

校長 大場 一輝

1 11ヶ月間を振り返って

令和5年度の総括的評価を学校関係者評価委員会の方々にしていただきました。

そのことも併せて、振り返ります。

(1) 人とのつながり

本校では、年間の重点目標の1つとして、「多様性を認め合い、よりよい集団をつくる子どもを育てる」を設定しました。

よりよい授業を行えるようにするために取り組んでいる校内研究では、「対話的・協働的な学びができる子どもを育てる—認め合い、高め合う学級をつくる工夫の具体化」をテーマに、主として学級会活動の時間を中心に実践研究を積み重ねました。その結果、互いの意見を受け止め、みんなの意見や願いを1つにまとめる「合意形成」に取り組む姿を多く、見ることができました。また、学級会活動にとどまらず、他の教科等の授業の中でも、他者の意見を聴いたうえで「なるほど、…」「それ、いいね。」などの言葉が授業の中でも多く、聞かれるようになってきました。

そのような成果があった一方、コロナ禍で人と直接関わり合う機会が減少していたことにより、日常のコミュニケーションを適切にすることができず、円滑な学校生活に支障を来す場面がありました。これらについては、引き続き、解決や改善に向けた取組を継続していかなければなりません。

(2) 地域とのつながり

「子どもの声に耳を傾け、地域の方々と共に学ぶ機会」をつくってきました。地域の方々に支えられ、子どもたちが活躍できる場をつくっていただきました。また、学校運営委員会をはじめとする多くのサポーターのご支援により、キャリア教育の一環として、高学年を対象とした「ドリーム・プロジェクト」など、将来を生きる子どもたちに必要な「気持ち」を育む時間もつくることができました。

一方、そのような取組が行われていることに対する周知について、課題があるのではないかとのご指摘を評価委員会から受けています。今後も、正しい情報の広報についても、一層、意を用いたいと考えています。

2 年度末に当たって

子どもたち、地域・保護者の方々、そして、教職員によって築いた幾多のつながりによって、数々の宝物を創ることができました。

ここに、年間を通じて、学校の取組へご理解をいただき、お力添えをしていただいたすべての方々に感謝の気持ちをお伝えいたします。

ありがとうございました。

そして、令和6年度も、引き続き、よろしく、お願ひいたします。

●令和5年度の「重点目標」

△主体的な学びを通した思考力・判断力・表現力の育成 △多様性を認め合い、よりよい集団をつくる子どもの育成 △自分の健康に关心をもち、よりよい生活をつくる子どもの育成

3月の生活目標「一年間のまとめをしよう」

3月の行事予定

日	曜	学校行事 モジュール8回	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	6年生を送る会(3、4h)	5	5	6	6	6	6
2	土							
3	日	ふれあいドッジボール大会(桜丘小)						
4	月	朝あいさつ週間始 元気タイム⑪ 委員会活動⑪	5	5	5	6	6	6
5	火	保護者会(5・6)	5	6	6	6	4	4
6	水	下校指導日	4	4	4	4	4	4
7	木	集保護者会(1・2)	4	4	6	6	6	6
8	金	あいさつ週間終 保護者会(3・4)	5	5	4	4	6	6
9	土	B土曜授業日 12:30もちつき会	4	4	4	4	4	4
10	日							
11	月	朝シェイクアウト訓練 クラブ活動⑬(最終) すまいる指導終	5	5	5	6	6	6
12	火	5時間授業始(全) 安全指導日 すまいる教育相談始	5	5	5	5	5	5
13	水		5	5	5	5	5	5
14	木		5	5	5	5	5	5
15	金	後期通級終(目)	5	5	5	5	5	5
16	土							
17	日							
18	月	朝個人面談始(目)	5	5	5	5	5	5
19	火	すまいる教育相談終	5	5	5	5	5	5
20	水	春分の日						
21	木	給食終(全) 大掃除 卒業式予行(5・6)	4	4	4	4	6	6
22	金	B修了式(全) 個人面談終(目)	4	4	4	4	4	4
23	土							
24	日							
25	月	卒業式(5・6)	0	0	0	0	3	3
26	火	春季休業日始						
27	水							
28	木							
29	金							
30	土							
31	日							

4月上旬の主な行事予定

- 8日(月)始業式(2~6)
入学式(1・2)
- 10日(水)給食開始(2~6)
保護者会(目)
- 11日(木)保護者会(5・6)
- 12日(金)保護者会(3・4)
- 15日(月)保護者会(1・2)

人格の完成を目指して
3月のテーマ「あいさつ」

☆卒業を前にして☆

- 早く中学生になりたいという気持ちはあるけど、もっと今の友達と遊んだり過ごしたりしたい気持ちもあります。残りの2か月は1日1日を大切に過ごし、たくさん思い出を作りたいです。 (6-1)
- 卒業する日が迫ってきて少し悲しいし不安だけれど、大切な友達や先生方に感謝を伝えながら、今まであった出来事や思い出を忘れずに、一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。 (6-2)
- 6年間は長いようで短い気がしました。そして、今まで楽しい思い出がたくさんできました。卒業するのは少し寂しい気もしますが、新しい一歩の道を踏み出してみたいと思います。 (6-3)

☆6年生 ありがとう!☆

6年生の卒業に寄せて、在校生からのメッセージを紹介します。

- ご卒業おめでとうございます。笹の子まつりの時に、みんなのことをまとめていた姿に憧れました。笹原小全体をひっぱってくれて、ありがとうございます。中学校でもがんばってください。(5-1)
- 笹の子班活動でみんなを引っ張っていく姿を見て、こんな6年生になりたいと思いました。ものすごく頼れる6年生でした。5年間ありがとうございました。(5-2)
- 笹原小学校の最高学年として、支えてくれてありがとうございます。6年生の大きな背中を見て、成長することができました。(4-1)
- 卒業おめでとうございます。笹の子班やクラブ活動でリーダーとして笹原小学校を引っ張ってくれてありがとうございました。中学校でも頑張ってください。応援しています。(4-2)
- 6年生の方々は、下級生を一年間も上手に引っ張ってくれたことを私たちは誇りに思っています。中学生になってからもその誇り高き心を忘れずに取り組んでください。(4-3)
- ご卒業おめでとうございます。笹の子班でたくさんのこと教えてくれてありがとうございました。私たちも、優しい6年生みたいになりました。中学校へ行つても頑張ってください。(3-1)
- 笹の子遊びでは、いろいろなことに気を配って進めてくれていたことが分かりました。私もそんな立派な6年生になりました。(3-2)
- 笹の子遊びの時に、いろいろな遊びを考えてくれてありがとうございます。笹の子まつりでは、6年生のおかげで最高のおまつりになったよ。中学校でも頑張ってください。(2-1)
- いつも優しくしてくれてありがとうございます。中学校でも、勉強や部活動を頑張ってください。ぼくも、かっこいいお兄さんになりました。(2-2)
- ご卒業おめでとうございます。笹の子班では、テキパキ動いている姿がとてもかっこよかったです。中学校でも頑張ってください。(2-3)
- 1年生になったばかりのとき、掃除を手伝ってくれたり、朝、ランドセルや帽子を片付けたりしてくれて、ありがとうございました。もう全部できます。ずっと忘れません。大好きです。(1-1)
- 笹の子まつりでお仕事を教えてくれました。笹の子遊びで、一緒に遊んでくれました。1年間、ありがとうございました。中学校に行っても、元気に勉強を頑張ってください。(1-2)